

CLASE MAGISTRAL -
PRESENTACIÓN POR PARTE DE LA DIRECTORA DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA
DEL PERÚ JAVIER PÉREZ DE CUELLAR,
EMBAJADORA SILVIA ALFARO

Lima, 20 de Mayo 2025

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,
Señor Viceministro,
Señor Secretario General
Señores Directores Generales,
Embajadores de países amigos,
Alumnos de la Academia Diplomática;
Queridos Miembros de la planta orgánica de la Academia Diplomática;
Señoras y señores

PALABRAS

Hace aproximadamente 2500 años el historiador y militar ateniense Tucídides en su magistral obra “Historia de la guerra del Peloponeso” nos dijo:

“La justicia solo se discute entre iguales en poder; los fuertes hacen lo que pueden y los débiles sufren lo que deben.”

Esto parece seguir guiando en mucho el comportamiento de los Estados.

El escenario internacional no ha surgido de manera abrupta, sino que responde a un proceso prolongado y acumulativo. Entre sus características podemos apreciar cómo ciertas potencias emergentes

han ido consolidando su presencia en el sistema global, mientras otras intentan recuperar la influencia que alguna vez ejercieron, y algunas más enfrentan una reducción relativa en su capacidad de incidir en los asuntos globales.

Este proceso, caracterizado por su gradualidad, parece estar dando forma a una nueva configuración del orden internacional, cuyas tensiones se manifiestan en conflictos que, como en otras etapas de transformación histórica, podrían llevar a una redistribución del poder y un reajuste en la dinámica entre Estados.

La clase magistral de este año, titulada “Desafíos para la política exterior peruana en un mundo de cambios”, contará con la participación de nuestro distinguido invitado, el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Embajador Elmer Schialer, quien ofrecerá a nuestros estudiantes una visión enriquecedora que les permitirá comprender con mayor profundidad las dinámicas actuales de las relaciones internacionales.

Asimismo, aportará elementos claves para reflexionar sobre cómo el Perú, en su calidad de potencia regional mediana y emergente, puede adaptarse y proyectarse con eficacia en un entorno global en transformación.

Con más de cuatro décadas de servicio en el MRE, el embajador Elmer Schialer ha representado al Perú en diversas misiones diplomáticas de alto nivel. Fue Embajador en Alemania, y se desempeñó como Representante Permanente Adjunto ante los organismos internacionales con sede en Ginebra. Ha ocupado también cargos en nuestras misiones en Nueva York, Washington D.C., La Paz, y Ciudad de México, y se desempeñó como Cónsul General en Frankfurt.

En Lima, ha ocupado importantes funciones, entre ellas la de Director Ejecutivo del Capítulo Perú del Plan Binacional de Desarrollo de la Región Fronteriza Perú-Ecuador (2024), Secretario General de Relaciones Exteriores (2023–2024), y Director General de la Secretaría General de la Comunidad Andina (2014–2017), cargo desde el cual lideró una etapa de reforma y relanzamiento institucional de dicho organismo regional.

En el ámbito académico, el Embajador Schialer ha sido docente en diversas instituciones, incluyendo la Universidad de Lima, el Instituto de Formación Diplomática y Estudios de El Salvador (IEESFORD), así como en esta Casa de Estudios, contribuyendo con su experiencia a la formación de nuevas generaciones de profesionales y diplomáticos.

Es un honor recibir al señor Canciller para dar la Clase Magistral que tradicionalmente marca el inicio del año lectivo en la Academia y en la cual el Ministro de Relaciones Exteriores, máxima autoridad política del sector, generosamente comparte su tiempo con los nuevos ingresantes a nuestra Alma mater, quienes a su vez aspiran a incorporarse al Servicio Diplomático de la República.

Estoy segura que sus palabras contribuirán a la formación de nuestros alumnos, en la comprensión de la política exterior del Perú, la interpretación de los acontecimientos internacionales actuales y a desarrollar una visión prospectiva que los prepare para los desafíos que deberán afrontar a lo largo de sus carreras.

Muchas gracias y bienvenidos.